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路灯何时亮
市民王先生来电：市区和顺

路与开源路交叉口东约 200 米路
北的南北巷（原灯具厂家属楼前
的小巷）路灯安装好近两年了，前
段时间亮了几天，不知什么原因
现在又不亮了。

车辆乱停放
市民张先生来电：市区矿工

路与诚朴路交叉口以北车辆乱停
乱放，有路障，高峰期堵车严重。

路口已硬化
1月12日，本栏目刊登了市民

董先生的来电：中国平煤神马集
团十矿东大门附近东平郏路有三
四个路口开挖回填后没有硬化，
市民通行不便，也不美观。

1月16日，平报热线办工作人
员与董先生联系得知，路面已硬
化，通行方便，并表示感谢。

道路已修好
1月12日，本栏目刊登了市民

李先生的来电：叶县县城九龙路
通往九龙园小区的道路挡起来一
个多月了，不见有人施工，电动自
行车都无法通过，给小区居民造
成不便。

1 月 16 日，平报热线办工作
人 员 与 反 映 人 李 先 生 联 系 ，他
说：“此事见报后，很快就有人开
始修路，现在路面已修好，居民
出行很顺畅，非常感谢你们的帮
助。”

（平报融媒热线办 鲁俊励）

□记者 高红侠

本报讯“目前，小区相当一部
分居民已明确表达意愿，物业进
小区正在积极推进中。”1月16日，
针对常绿·桃花源小区物业公司
入驻的问题，湛河区九里山街道
飞翔社区负责人牛亚楠说。

前段时间，常绿·桃花源小区
的居民向本报反映，小区原有的
物业公司突然撤离，小区大门无
人看守，各个楼栋居民自发收取
垃圾清运费找人清运生活垃圾。
记者了解到，由于部分业主不缴
物业费，原有的物业公司入不敷
出，拖欠保安、保洁的工资，导致
大门无人看管，生活垃圾没人清
理，该小区所属的街道及社区正
在积极协调中（1 月 3 日本报 4 版
曾报道）。

据了解，此事经本报报道
后，该街道、社区的工作人员加
快工作进度，组建该小区业主意
见征集群，并采取张贴公告、入
户走访等形式，征求业主建议。
目前，一部分居民已提供自己心
仪的物业公司。“物管会代表已
与对方见过面，初步达成一致意
见，具体情况仍需进一步洽谈。”
牛亚楠说。

小区没有物业咋办
街道、社区征求民意
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□本报记者 牛超

“虽然我们院是无主管楼院，但
院内干净整洁，通了暖气，楼道内外
还重新进行了粉刷……住在这里是
越来越舒心了。”1月 15日，在市区劳
动路419号院，居民姜留定开心地说。

无主管楼院多

劳动路419号院位于市区劳动路
与优越路交叉口东南侧，隶属卫东区
建设路街道诸葛庙社区。据姜留定
介绍，该院 1994 年开始动工建设，
1997年居民陆续入住。院内有两栋
居民楼、98户居民。

“以前，我们院是由单位管理的，
2018年前后，单位不再对家属院进行
管理。”姜留定说，由于院小人少，没
有物业公司愿意入驻，造成一段时间
内院内无人管理。

“连着十来天垃圾无人清运，堆
成了小山……”居民韩红梅说，后在
社区的引导下，该院推选出几位热心
居民，实行居民自治。居民每年交费
120元，由专人管理，进行垃圾清运、
院内保洁、下水道疏通等，费用及时
在居民群进行公示。

据卫东区建设路街道诸葛庙社
区党支部书记李朋花介绍，诸葛庙社

区位于城区繁华地段，辖区不仅有劳
动路、大众路等多条城市道路，还有
23个楼院37栋居民楼，其中包括劳
动路419号在内的绝大多数楼院都是
无主管楼院。

探索管理模式

为更加有效地管理社区，诸葛
庙社区探索实行居民自治+“五长
一员”网格管理模式。“五长一员”
即党小组长、网格长、庭院长、楼栋
长、单元长和网格员。整个社区分
为 8 个网格片区，由街道、社区工
作人员和热心居民担任“五长”，负
责各片区的社情民意收集报告、矛
盾纠纷排查化解、安全隐患排查整
治、政策法律法规宣传、环境卫生
监督管理等职责，划片包干，责任
到人，发挥社区管理的最大效益，
实现由“为民做主”到“让民做主”
的转变。

2022 年上半年，有居民发现自
家水压过小、家里常常没水，便向
单元长反映。单元长经过排查、询
问 ，发 现 3 楼 以 上 均 存 在 这 种 情
况，便向楼栋长和庭院长反映，在
进一步核实后，他们又向社区进行
了反映。社区及时联系市自来水
公司进行排查，发现水压小是院前

的供水主管道渗水所致。后经协
调，市自来水公司重新铺设了该院
的供水管道。

韩红梅说，该院老人多，房子自
建成后一直没有暖气。2022年下半
年，楼栋长和庭院长在综合了居民的
意见后，将居民的需求反映给网格长
和党小组长，他们又将这一情况反映
给社区。随后，社区、建设路街道多
次与平顶山热力集团有限公司、卫东
区城管部门对接、协调此事。2022年
底，该院终于用上了暖气。

居民为社区点赞

1月 15日，居民自发为社区送去
了写有“想居民之所想，解居民之所
难”的锦旗。

“作为楼栋长，把老百姓当成亲
人，多关心他们。”劳动路419号院北
楼一单元的楼栋长王红丽说，平时，
她会和居民一起对楼栋存在的问题
进行交流和讨论。

李朋花介绍，截至目前，该社区
23个楼院均实行了“五长一员”网格
管理模式，基本形成“五长联动、院落
联治”的管理机制，共管消防隐患排
查、应急处突、政策宣传、社区矫正、
纠纷调解等工作，让共建、共治、共享
理念在社区“落地生根”。

居民自治+“五长一员”
无主管楼院焕然一新

1 月 15 日，在山顶公园阶梯
下，7名身着统一服装的志愿者手
拿垃圾袋。

当天下午，市区一家家政服
务公司的 7 名工作人员冒着严寒
自发来到山顶公园义务捡拾垃
圾。“这几天河南文旅一直在发
力 ，平 顶 山 文 旅 也 开 始 火 了 起
来。如果外地游客来咱们家乡，
肯定得干干净净的！”该活动组织
者闫书霞说。本报记者 刘蓓 摄

七名志愿者
义务捡垃圾

□记者 吕占伟

本报讯 市区马庄转盘周边交通拥
堵严重，有市民在平观新闻12345民呼
必应掌上平台留言，提出安装交通信
号灯等建议。1月16日，我市交管部门
和城管部门回应称，马庄转盘周边尚
未达到设置交通信号灯条件，但会加
大对这里的巡查执法力度。

“马庄转盘周边真堵！轻工路西
段（自昌建小区东侧至德信泉超市路
段）路边车辆随意停放，晚上还有商贩
占道经营，导致电动车和汽车混用一
个车道，加上附近有小学，交通异常拥
堵；马庄转盘口遇到交通高峰时段，电
动车混在快车道随意行驶，德信泉超
市前面常有车辆随意停放在车道上。

我建议轻工路西段两侧严禁停车，设
置栅栏，隔出非机动车道；超市前面采
用技术手段监控，或者设置栅栏；马庄
转盘周边划分非机动车道或者设置红
绿灯。”一周前，市民马先生在平观新
闻12345民呼必应掌上平台留言。

市 12345民生热线服务中心将马
先生的诉求形成工单派给市公安局交
管支队和湛河区城管局处理。1月 16
日，记者从市公安局交管支队获悉，马
庄转盘为五岔路口，道路情况较复杂，
东西南北道路均不对称，该路口设置
了转盘，该种环形控制也是交通控制
的一种，人为分割出非机动车道的做
法不可取；该路口目前还没有达到安
装信号灯的条件；经现场查看，车辆在
马庄转盘行驶缓慢的主要原因是德信

泉超市周边车辆乱停乱放，建议城管
部门加大清理违停车辆力度。

随后，记者从湛河区城管局了解
到，市民反映的相关位置均存在车辆
违停现象和商贩占道经营现象，工作
人员已依法对发现的违停车辆进行劝
离、贴条，并对发现的占道经营商贩进
行了清理，该局今后将加大巡查执法
力度，巩固整治效果。

马庄转盘周边拥堵市民出谋划策
我市交管、城管部门：将加大巡查执法力度


